
Philosophie

Numéro d'inventaire : 2020.30.17

Auteur(s) : Stéphane Tréla

Type de document : travail d'élève

Période de création : 3e quart 20e siècle

Date de création : 1958 (entre) / 1959 (et)

Matériau(x) et technique(s) : papier ligné

Description : 1 double feuille bleu clair, réglure de lignes simples, encre bleue, rouge.

Mesures : hauteur : 29,8 cm ; largeur : 19,3 cm

Notes : Dissertation: "Existe-t-il des tendances idéales?", classe de 3e année E.N. (terminale "sciences expérimentales, lycée), philosophie 1er trimestre, notée et corrigée.

Mots-clés : Philosophie, psychologie, sociologie

Filière : École normale d'instituteur et d'institutrice

Lieu(x) de création : Douai

Autres descriptions : Nombre de pages : Non paginé.

Commentaire pagination : 4 p. manuscrites sur 4 p.

Langue : français.

<p>TRÉLA STÉPHANE. 3B. Sciences Expérimentales. PHILOSOPHIE. 18.10.1958.</p>	<p>10 <i>Tu es chin - Bondebut.</i> <i>Mais vous êtes nombreux à affirmer plus que de montrer ou démontrer. Vous semblez ignorer le vrai fait problème. Aussi dit-on que vous avez un simple inventaire de tendances idéales.</i></p>
<p><u>Sujet:</u> "Existe-t-il des tendances idéales?"</p>	
<p><u>I) Notion de tendance.</u></p> <p><i>tant au st parfait, il faut être maintenant pour le problème ; fin de servir à nos allures.</i></p>	<p>La psychologie moderne a montré que les états de conscience, les comportements, étaient causés par des forces, non pas quelconques, mais des forces orientées vers des buts. On a appelé ces forces des tendances. Les tendances se révèlent donc indirectement à nous par des états affectifs, mais ne sauraient être assimilées à eux car elles possèdent certaine énergie et certaine autonomie. D'autre part, il nous faut préciser que tous les mouvements de l'être humain ne correspondent pas à des tendances. Il n'y a de véritable tendance que lorsque nous désirons nous procurer un objet, lorsque nous tendons vers un objet; la tendance est un élan vers quelque chose d'autre que nous-même que nous ne possédons pas et dont nous ressentons la privation. La tendance est donc caractérisée par sa finalité et les psychologues l'ont formulée pour expliquer les états de conscience et les comportements humains. L'analyse des mouvements tendanciel de l'homme a permis de grouper ces derniers en catégories, d'après les buts vers lesquels ils tendent et par voie de conséquence, cette analyse a permis de tenter d'établir une classification des tendances.</p>
<p><u>II) Différenciation des tendances.</u> a) <u>tendances fondamentales</u></p>	<p>Les philosophes ont d'abord classé ensemble, les tendances visant un objet concret et ils les ont qualifiées de fondamentales. Les tendances fondamentales sont les tendances alimentaires, les tendances sexuelles et les</p>

